

Kostaldea



Imagen de la ofrenda floral a las víctimas llevada a cabo en el cementerio de Zallo.



Visita de las instituciones al búnker de Talleres de Guernica.

Gernika clama un año más “contra todas las guerras”

Los actos del 82 aniversario rinden homenaje a las víctimas del bombardeo

Imanol Eradua

comisario europeo de Ayuda Humanitaria a aquellos que dejan sus países de ori-



GERNIKA-LUMO - Una batería de actos sirvió ayer para que Gernika clamara otro año más contra "todas y cada una de las guerras" y reivindicara una atención más humanitaria con los refugiados que huyen de los conflictos bélicos en el transcurso del 82 aniversario del bombardeo. La emotiva jornada, en la que el recuerdo a las víctimas flotó en el ambiente durante todas las actividades programadas, se erigió en un llamamiento a reivindicar una memoria justa, a impulsar la reconciliación y a preservar la garantía de no repetición, "sea en el lugar que sea en el mundo", de un ataque aéreo similar al padecido por la localidad foral el 26 de abril de 1937.

Supervivientes, colectivos memorialistas, instituciones y ciudadanía gernikarra tomaron parte en el conjunto de actos, que arrancaron por la mañana con la apertura del tercer búnker visitable de la localidad. Se trata del refugio antiaéreo de Talleres de Guernica, que salvó decenas de vidas -al igual que las otras nueve infraestructuras similares que existieron para preservar a la población civil- ante la caída de hasta 31 toneladas de artefactos explosivos de la Legión Condor nazi y la Aviazione Legionaria fascista, aliadas de Franco. Puesto en valor como punto visitable, Gernika recupera parte del patrimonio que quedó intacto tras el ataque aéreo, "parte de una memoria que queda preservada de cara al futuro", tal y como señaló la directora de la Memoria, la Convivencia y los Derechos Humanos, Aintzane Ezenarro.

Los actos prosiguieron con la entrega de los XV Premios Gernika por la Paz y la Reconciliación, concedidos al

nitaria y Gestión de Crisis, Christos Stylianides -que envió un vídeo de agradecimiento-, y a tres historiadores: Paul Preston -que no pudo acudir-, Ángel Viñas y Xabier Irujo. Tanto Viñas como Irujo llamaron a "mantener vivas las tareas de investigación sobre el bombardeo, que estuvo falseado desde un principio por la propaganda del bando alzado en la Guerra Civil". Por su parte, y en su alocución, el alcalde de Gernika-Lumo, José María Gorroño, recordó las guerras abiertas en el mundo, pero sobre todo lanzó un grito en favor de un acogimiento más efectivo "a los refugiados,

SIGUEN LOS ACTOS

HOMENAJE HOY AL ALCALDE LABAURIA

●●● **Memoria.** Tras una jornada, la de ayer, repleta de actos conmemorativos, lo cierto es que hoy también se llevarán a cabo homenajes. El primero será a las 12.00 horas y tendrá como protagonista al alcalde del bombardeo, José Labauria, en la plaza que lleva su nombre. El segundo, a los gudaris, se llevará a cabo después en el Pasealeku una hora después. Asimismo, el colectivo Lobak ha programado diferentes actos en Astra, tales como *421 Azken Bidaia*, en la que se creará un mural colectivo para reclamar que el *Guernica* viaje a Gernika -21.00-; *Azken Jatordua*, una cata con la memoria como base -21.30-; un homenaje a los presos del hospital militar de Gernika -22.00-; un concierto de Maren y danza.

gen para huir de las guerras o de las desigualdades socioeconómicas". "La Unión Europea no puede estar ciega ante esta situación", reivindicó.

Ya por la tarde, el estruendo de las sirenas y el repique de las campanas de la iglesia de Andra Mari rompieron el silencio, paralizaron Gernika y llenaron de emoción a los presentes a las 15.45 horas, hora en la que comenzó el bombardeo hace 82 años. El cementerio de Zallo, por su parte, acogió el solemne responso y la ofrenda floral a las víctimas, en el que tomaron parte responsables del Ayuntamiento, la Diputación, las Juntas



Iniciativa Lau Minutu en el Mercurio.

Generales, el Parlamento Vasco, el Gobierno vasco, varios colectivos memorialistas y localidades hermanadas como Pforzheim (Alemania), Auschwitz (Polonia) o Septfonds y Dunkerque (Francia). La emotiva jornada se cerró con la entrega del pre-

mio George Steer -cronista británico que dio a conocer el bombardeo al mundo, que también fue homenajeado posteriormente en la estatua erigida en su honor en la villa- al periodista Mikel Ayestaran y una marcha silenciosa con velas. ●

GOYA

COMPRO ORO

Te conseguimos la mejor tasación en herencias, joyas y monedas.

Relojes Rolex - Patek Philippe

Empeños

Canciller de Ayala, 2 (junto al parking del Corte Inglés) esquina C/Hurtado Amezaga. BILBAO